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Diputados sesionarán sábado y domingo para desahogar designación de Auditor 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/11/al-limite-diputados-sesionaran-sabado-y-domingo-para-

desahogar-designacion-de-auditor/  
La LXXIV Legislatura del Congreso del Estado estará sesionando tanto el sábado como el domingo 
para desahogar varias designaciones que tienen pendientes por realizar; una de ellas será  la 

titularidad de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), de acuerdo a lo establecido en el 
calendario. En este contexto, cabe apuntar que este domingo concluye el primer año legislativo de 
la presente legislatura, y que de no darse los acuerdos en las designaciones que se someterán al 

pleno, se podrían extender a sesiones extraordinarias, o llevar los pendientes hasta el siguiente 
año legislativo, que inicia en septiembre. 

 
Con poca productividad, difícil, positivo, con gran desorden e interesante, califican 
algunos diputados el 1er año legislativo 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/con-poca-productividad-dificil-positivo-con-gran-
desorden-e-interesante-califican-algunos-diputados-el-1er-ano-legislativo.htm  
El próximo 15 de julio se cierra el primer año del periodo de sesiones de la 74 legislatura, algunos 

de sus integrantes dieron su opinión para la Agencia de Noticias 90 Grados, algunos manifiestan la 
nobleza de sus compañeros diputados y otros, no conformes, lamentan el desorden que privó en 
este tiempo. A continuación, sus sentires: Alfredo Ramírez Bedolla “Yo esperaba que fuéramos 

más productivos, pero la verdad es que la dictaminación ha sido extremadamente lenta, el proceso 
es muy tortuoso, creo que la mesa directiva debió haber hecho más en ese sentido, prácticamente 
son un par de comisiones las que han sesionado y no hay avance en la dictaminación de proyectos 

de leyes que hemos presentado, porque la productividad no se mide en cuántas iniciativas 
presentas, sino cuántas logran avanzar y llegar a la realidad”. 
 

Comisiones Unidas definen terna para Magistrado de Sala del Tribunal de Justicia 
Administrativa 

Designan legisladores terna para selección de magistrado del TJA 
Monitor Expresso, MiMorelia 

https://www.monitorexpresso.com/comisiones-unidas-definen-terna-para-magistrado-de-sala-del-
tribunal-de-justicia-administrativa/  

https://www.mimorelia.com/designan-legisladores-terna-para-seleccion-de-magistrado-del-tja/  
Sin mayor discusión, las Comisiones de Justicia y Gobernación, del Congreso de Michoacán, definió 
la terna de donde se elegirá al próximo Magistrado de la Primera Sala del Tribunal de Justicia 

Administrativa, pendiente que tenía un atraso de aproximadamente año y medio, pues el 
Parlamento michoacano se vio envuelto en un procedimiento legal por un amparo. 
En reunión de Comisiones Unidas, celebrada éste jueves la mayoría de los diputados presentes 

votaron a favor por la terna integrada por María de Jesús García Ramírez, Susana Nidia Guillén 
Chávez y Jesús Sierra Arias. 
 

El fin de semana, Congreso elegirá consejeros de la CEDH 

Cuarto Poder 

https://cuartopodermichoacan.com/el-fin-de-semana-congreso-elegira-consejeros-de-la-cedh/  

Un total de cuatro ternas, en un mismo dictamen, entregarán las Comisiones de Derechos 
Humanos y de Justicia para elegir a los consejeros de la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH), informó la diputada petista, María Teresa Mora Covarrubias al comentar que de los 19 

aspirantes a dicho cargo, solo una desistió del proceso. Será el fin de semana cuando los 
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integrantes de la LXXIV Legislatura de Michoacán elijan a los cuatro consejeros de la CEDH; ayer 
se llevó a cabo las comparecencias, en el Salón de Recepciones del Congreso del Estado. A lo que 
la parlamentaria dijo que se eligió un formato sencillo, donde cada uno de los aspirantes expondrá 

cualquier tema de derechos humanos durante 10 minutos y los legisladores tendrán 5 minutos 
para cuestionamientos; posteriormente comentó, se realizará un solo dictamen con las cuatro 

ternas. 
 
“Empréstito jamás, no soluciona nada”, Arturo Hernández sobre venta de activos del 

gobierno de Michoacán  
Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/emprestito-jamas-no-soluciona-nada-arturo-hernandez-sobre-
venta-de-activos-del-gobierno-de-michoacan/   

Como una buena decisión, calificó el diputado Arturo Hernández Vázquez, el anuncio del 
gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, sobre la venta de algunos activos y bienes 
inmuebles, con el fin de hacerle frente a la situación económica del Estado, antes de que el 

conflicto se agrave. Pese a lo anterior, el legislador emanado del Partido Acción Nacional reconoció 
que el recurso recaudado no será suficiente para cubrir la nómina educativa. En cuanto a los 
beneficios de la decisión del gobernador, manifestó que al no recurrir a un empréstito, y con la 

venta de activos, no se endeuda más al estado, se prolonga la agonía de las arcas estatales. 
 
En tema urgente de la JLCM, Comisión de Gobernación no realizó reunión por falta de 

diputados 
Suspenden reunión en la que dictaminarían sobre Junta de Caminos 
Junta de Caminos aun sin resolución; diputados no se ponen de acuerdo 

Se empantana extinción de la Junta de Caminos en el congreso del estado 
Legislativo trabaja en base a “cálculos políticos”: Toño Soto  

En El Limbo Junta De Caminos Por Conflicto Entre Diputados 
Reunión para dictaminar sobre Junta de Caminos se cancela 
Evaden diputados definir destino de la Junta de Caminos 

Monitor Expresso, MiMorelia, Contramuro, Noventa Grados, Changoonga, UrbisTV, IdiMedia 

https://www.monitorexpresso.com/en-tema-urgente-de-la-jlcm-comision-de-gobernacion-no-
realizo-reunion-por-falta-de-diputados/  
https://www.mimorelia.com/suspenden-reunion-en-la-que-dictaminarian-sobre-junta-de-caminos/ 

https://www.contramuro.com/junta-de-caminos-aun-sin-resolucion-diputados-no-se-ponen-de-
acuerdo/   
http://www.noventagrados.com.mx/politica/se-empantana-extincion-de-la-junta-de-caminos-en-el-

congreso-del-estado.htm  
https://lapaginanoticias.com.mx/legislativo-trabaja-en-base-a-calculos-politicos-tono-soto/ 
https://www.changoonga.com/michoacan-en-el-limbo-junta-de-caminos-por-conflicto-entre-

diputados/   
http://www.urbistv.com.mx/politica/reunion-para-dictaminar-sobre-junta-de-caminos-se-
cancela.html  

Ante la urgencia de sacar un dictamen sobre la situación de la Junta Local de Caminos de 
Michoacán (JLCM), la Comisión de Gobernación no pudo realizar la reunión programada para éste 

jueves, por la falta del número mayoritario de diputados y por la ausencia de la presidenta, 
Cristina Portillo Ayala. En el edificio anexo al Congreso del Estado, a la reunión programada a las 
11:30 horas llegaron primeramente (con aproximadamente 20 minutos de retraso), el panista 

David Cortés Mendoza, Cristina Portillo Ayala de Morena, Arturo Hernández Vázquez, también del 
PAN y como invitado por parte de la presidenta y con el propósito de explicar una propuesta a 
discutir en la reunión, y por último  Antonio Soto Sánchez del PRD. En entrevista, Portillo Ayala 

adelantó que como presidenta de la comisión ya cuenta con un dictamen elaborado en donde se 
fusionarían las dos iniciativas presentas hasta el momento, una del Poder Ejecutivo donde solicita 
la extinción de la Junta de Caminos por la falta de recursos que permita la operatividad de la 
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misma y, otra más donde el panista Arturo Hernández plantea la reingeniería del organigrama en 
la dependencia. 
 

Venta de activos y bienes inmuebles subsanará tema financiero: diputados 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/venta-de-activos-y-bienes-inmuebles-subsanara-tema-
financiero-diputados.html  

El Gobierno del Estado tomó la mejor decisión con la venta de activos y bienes inmuebles, 
coincidieron integrantes de la LXXIV Legislatura de Michoacán al precisar que estarán a la espera 
de la solicitud de separación para la venta de terrenos y demás edificios y propiedades que 

entrarán en el paquete de rescate financiero que anunció el Ejecutivo. El presidente de la Comisión 
de Hacienda y Deuda Pública, Arturo Hernández comentó que la situación financiera del Estado es 
complicada y que esta acción ayudará a subsanar en el tema de la nómina magisterial.  

 

Revienta Portillo reunión de Comisión para dictaminar caso de Junta de Caminos 

Revolución 3.0 

https://revolucion.news/revienta-portillo-reunion-comision-dictaminar-caso-junta-caminos/  

La diputada Cristina Portillo Ayala determinó “reventar” la reunión de la Comisión de Gobernación 
en la que se preveía dictaminar las iniciativas existentes para definir el futuro de la Junta de 

Caminos. Pese a que llegó al lugar en que se había citado la reunión, y a que había el quórum 
suficiente para sesionar, la legisladora de Morena decidió poner “pies en polvorosa”, pues con los 
diputados presentes no lograría una votación favorable para el dictamen que en su calidad de 

presidenta de la Comisión había previsto. 
 

Diputados analizarán 10 iniciativas de reforma constitucional 
Boletín 

Con la finalidad de dar cauce a diversas iniciativas que planean reformas al marco jurídico 

constitucional, el Congreso local aprobó diez dictámenes de ha lugar, presentados por la Comisión 
de Puntos Constitucionales. De esta manera, se aprobó el dictamen por el que se declara ha lugar 
a admitir a discusión la iniciativa con proyecto de decreto que reforma el artículo 27 Constitucional, 

presentada por el diputado Baltazar Gaona, con la finalidad de que los diputados participen en las 
sesiones, comisiones, comités e integrar los órganos del Congreso en circunstancias de igualdad y 

pleno derecho. 
 
Aprueban diputados reforma para difundir contenidos de la Constitución 

Boletín 

Con el propósito de promover la educación cívica y cultura constitucional entre la población, el 

Congreso de Michoacán aprobó reformas al artículo 139 de la constitución local. La reforma 
establece que además de impartir la educación preescolar, primaria y secundaria, el Estado deberá 
promover y atender todos los tipos y modalidades educativas incluyendo la educación media 

superior y superior necesarios para el desarrollo del Estado. 
 
Moción suspensiva, permite analizar iniciativas contra violencia a grupos vulnerables y 

refrenda el compromiso con los ciudadanos: Yarabí Ávila 
Boletín 

Luego de que en días pasados se determinara decretar  como improcedente seis iniciativas de ley 
que ponderaban la atención a la violencia contra las mujeres y grupos vulnerables, la diputada del 

PRI Yarabí Ávila González reconoció la voluntad política de los diputados locales para decretar la 
moción suspensiva, que permite regresar el dictamen a comisiones y analizar a fondo las 
propuestas de ley y enriquecerlas. La  diputada local consideró que no de llevarse a cabo este 

análisis, sería un retroceso la cancelación de reformas a favor de garantizar el acceso a la justicia a 
las mujeres y a favor de grupos vulnerables, por lo que sostuvo que la decisión apoyada por la 
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mayoría de los diputados que estuvieron en el Pleno, da la posibilidad a dar respuesta  a las 
demandas ciudadanas por medidas legislativas que ataquen la violencia contra grupos vulnerables. 
 

Aprueban en comisiones terna para elección de Magistrado del TJA 
Boletín 

Las comisiones unidas de Justicia y Gobernación, del Congreso local aprobaron el dictamen que 
contiene la terna para la elección de Magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa. En reunión 

de trabajo los diputados Antonio Salas,  Adriana Hernández, Fermín Bernabé, Cristina Portillo, 
David Cortés, Brenda Fraga y Omar Carreón, determinaron que los ciudadanos  María de Jesús 
García Ramírez, Susana Nidia Guillén Chávez y Jesús Sierra Arias,  satisfacen los requisitos 

previstos en la norma para ser electos como Magistrado de la Primera Sala del Tribunal de Justicia 
Administrativa. 
 

Autoridades deberán responder solicitudes de información: Oscar Escobar 
 

Boletín 

Con el objetivo de evitar que las autoridades promuevan prevenciones simuladas o utilicen éstas 

de manera sistemática con la finalidad de evadir, eludir o hacer nugatorio el derecho acceso a la 
información, se reformó la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de 
Datos Personales del Estado de Michoacán de Ocampo.  La LXXIV Legislatura aprobó la iniciativa 

propuesta por Oscar Escobar Ledesma, diputado por el distrito 19 con cabecera en Tacámbaro, 
quien señaló que la rendición de cuentas y la transparencia son temas que deben preocupar a los 
legisladores como representantes de la sociedad. 

 
Nota Política 

 
Sobreseen 1 de 3 amparos para evitar extinción de la Junta de Caminos 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/sobreseen-1-de-3-amparos-para-evitar-extincion-de-la-
junta-de-caminos/  
El juicio de amparo III-156/2019 promovido por uno de los sindicatos de la Junta de Caminos para 

evitar la extinción de ese organismo fue sobreseído; resolución que resulta contraria al primer 
juicio de amparo mediante el que ordenó al Congreso del Estado asignarle recursos, el cual está 

en revisión y está pendiente un tercero de resolución. El juicio que se sobreseyó se inició en contra 
de los actos del Congreso, Gobernador y secretario de Gobierno y en la sentencia se aclara que 
aun cuando se determine la modificación, fusión o extinción de la Junta de Caminos y se afecte la 

relación laboral del promovente del amparo tendría la facultad de hacer valer sus derechos ante el 
Tribunal de Conciliación y Arbitraje. 
 

Perdón a PRI de 10 mdp abre vía legal a partidos para evadir multas: SEA 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/perdon-a-pri-de-10-mdp-abre-via-legal-a-partidos-para-
evadir-multas-sea/  
Integrantes del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) 

advirtieron que se deben fincar responsabilidades contra funcionarios del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) o de donde corresponda, por cuya negligencia prescribió una multa de 10 
millones de pesos al PRI. “Lo conducente sería más bien fincar algún procedimiento administrativo, 

una responsabilidad en base a la normatividad, al funcionario o funcionaria que no haya cumplido 
adecuadamente con sus funciones”, comentó Elvia Higuera Pérez, integrante del Comité de 
Participación Ciudadana del SEA. 
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Designación de Leonel Godoy en Morena, «afecta» pero no pone en riesgo el gane de 
gubernatura: Reginaldo Sandoval 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/11/designacion-de-leonel-godoy-en-morena-afecta-pero-no-pone-

en-riesgo-el-gane-de-gubernatura-reginaldo-sandoval/  
La designación de Leonel Godoy Rangel como Secretario de Organización del Comité Ejecutivo 

Nacional de Morena, afectaría –de continuar- a la coalición electoral entre el Partido del Trabajo y 
Morena para el proceso electoral del 2021, señaló Reginaldo Sandoval Flores, coordinador 
parlamentario petista y coordinador político de este partido en Michoacán. Sin embargo, destacó 

que el impacto de esta designación hecha por Yeidckol Polevnsky, dirigente morenista a nivel 
nacional, no será lo suficientemente fuerte para hacer que se pierda la elección venidera, donde se 
habrá de renovar la gubernatura del estado. El dirigente petista, en entrevista, refirió que esta 

determinación tomada por Morena a nivel nacional le pegará más al partido del presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, que al PT. 
 

Impugnaría el CPC designación de Auditor si no se cumplen requisitos de elegibilidad 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/11/impugnaria-el-cpc-designacion-de-auditor-si-no-se-cumplen-
requisitos-de-elegibilidad/  
El Comité Ciudadano del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA), estará atento al proceso de 

designación del auditor superior de Michoacán, informó su presidente, Juan José Tena, al no 
descartar interponer una impugnación de no cumplir con los requisitos de elegibilidad planteados 
en la convocatoria. “No podemos evitar los intereses políticos, pero ese tipo de procedimientos los 

van dejando de lado, si no los ciudadanos podemos impugnarlos”, dijo el responsable del Comité 
Ciudadano del SEA, al asegurar que no van permitir que la terna la integren el que quedo en el 
lugar 16, el 17 o el 18, o si bien los partidos quieren llevar perfiles, tienen que ser buenos. Refirió 

que los comités de Participación Ciudadana, la Suprema Corte ya definió que están legitimados 
para vigilar el proceso de designación de titulares que integran el comité coordinador. 

 
Notas Gobierno 

 
Hay que reforzar la legislación para proteger dignidad y derechos de la mujer: Circe 
López 
Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/658156  
Las mujeres merecen vivir libres de violencia, señaló Circe López Riofrío, representante de la 
Asociación Civil Humanas Sin Violencia, al referir que la filtración de un vídeo donde se muestra al 

secretario del ayuntamiento, Humberto Arróniz Reyes con una mujer, demuestra que se vive en 
una sociedad moralista. “Me parece deleznable, es terrible que una mujer sea utilizada con estos 
fines, que haya una mirada moralizadora y con toda la autoridad para juzgar a una mujer que 

puede hacer de su vida lo que se le venga en gana, eso atenta contra su libertad a una vida libre 
de violencia”. 

 

Notas Seguridad 

 
Cruz Roja destapa obstáculos para atención de emergencias en Morelia 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/11/cruz-roja-destapa-obstaculos-para-atencion-de-emergencias-
en-morelia/  
Las modificaciones que se hicieron a la línea de emergencias 911, obstruye el trabajo de 

emergencias que realiza la Cruz Roja Mexicana, que en el caso de Morelia ha obstaculizado la 
atención más rápida y aumentado los tiempos para dar respuesta a las situaciones de emergencia, 
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MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
reconoció Noel Trainor Padilla presidente directivo local de la Cruz Roja en Morelia. Al firmar el 
convenio de colaboración con Cámara Nacional de la Industria de Transformación Delegación 
Morelia (Canacintra), en donde serán beneficiadas más de 40 mil trabajadores y 2 500 empresas 

en los 34 municipios donde tiene presencia Canacintra, el responsable de la Cruz Roja en Morelia 
explicó que la estancia a su cargo atiende el 80 por ciento de accidentes que ocurren en la capital 

del estado, y en promedio se atienden 500 emergencias de este tipo. 

 


